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An die Mitglieder 
der LAG Selbsthilfe Behinderter RLP 
  
 
 
 

         07.03.2019 
 
Projektausschreibung „Gesundheitsbezogene Selbsthilfe in Bildern - neue 
Abbildungen für die Leichte Sprache“ 
 
Sehr geehrte Mitglieder, 

Menschen mit Behinderungen oder chronischen Erkrankungen haben einen Anspruch 
darauf, dass ihnen Informationen so verständlich wie möglich vermittelt werden. Leider 
sieht die Realität oft anders aus: Neben der behördlichen Fachsprache gibt es viele 
juristische oder englische Ausdrücke. Texte in Leichter oder Einfacher Sprache sind 
hingegen verständlicher. Hiervon profitieren nicht nur Menschen mit kognitiven 
Einschränkungen, sondern auch die allgemeine inklusive Gesellschaft.  

Im Rahmen unseres Projekts „Info-Heft in Leichter/Einfacher Sprache - Verband XY 
stellt sich vor!“ haben wir jedoch zwei wesentliche Erkenntnisse gewonnen: Zum einen 
ist es im Zeitalter von Social Media nicht mehr ausreichend, nur mit Printmedien zu 
arbeiten. Das heißt Abbildungen für die Leichte Sprache müssen auch online verfügbar 
sein. Der zweite und ganz wesentliche Punkt ist jedoch, dass sich bei der Erstellung 
der Broschüre herausstellte, dass es für viele wesentliche Begriffe im Themenfeld 
„Gesundheitsbezogene Selbsthilfe“ bisher keine Grafiken gibt. Daher möchte die LAG 
Selbsthilfe RLP die Zeichnung von 100-120 neuen Bildern beauftragen. Diese sollen 
letztlich auf der Homepage der LAG Selbsthilfe RLP zum kostenfreien Download 
verfügbar sein. Wir erhoffen uns damit, Ihre Arbeit zu stärken. Darüber hinaus stellt 
dies ein Instrument dar, die Bewusstseinsbildung und Sensibilisierung der 
Öffentlichkeit bezüglich der Themen „Gesundheit“, „Selbsthilfe“ und „Leichte Sprache“ 
zu fördern - landesweit und über Rheinland-Pfalz hinaus.  

Anbei erhalten Sie eine Tabelle, in die Sie gewünschte Begriffe und ggf. die jeweilige 
Beschreibung eintragen und uns bis zum 30.04.2019 zurückschicken können. Das 
Projekt wird mit freundlicher Unterstützung der AOK ermöglicht. Sollten Rückfragen 
Ihrerseits vorhanden sein, können Sie uns gerne jederzeit kontaktieren. 

Mit freundlichen Grüßen 
  
________________________                                     _______________________ 
Johannes Schweizer,   Judith Kunz, 
Geschäftsführer         Projektmanagerin 
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„Gesundheitsbezogene Selbsthilfe in Bildern - neue Abbildungen für die 
Leichte Sprache“ 
 
Begriff: *Beschreibung: *Darauf sollte geachtet 

werden: 
Beispiel: 
Entzündungen im 
Magen-Darm-Trakt 

Abbildung einer Person, bei der 
alle betroffenen Organe im 
Bauchbereich eingezeichnet sind. 

Nur tatsächlich 
betroffene Organe 
sollten gezeichnet 
werden. 

 
 
 

  

 
 
 

  

 
 
 

  

 
 
 

  

 
 
 

  

 
 
 

  

 
 
 

  

 
 
 

  

 
 
 

  

*Diese Spalten können gerne auch unausgefüllt bleiben! 
 
Zusendungsfrist: 30.04.2019 
Bitte schicken Sie Ihre Vorschläge ab jetzt per E-mail an projektmanager@lag-sb-
rlp.de oder per Fax an 06131 / 33 62 86. Gerne können Sie Ihre Vorschläge auch 
postalisch zu stellen. Richten Sie diese an: Landesarbeitsgemeinschaft Selbsthilfe 
Behinderter Rheinland-Pfalz e.V., Postfach 2965, 55019 Mainz. 
 
Wir freuen uns auf Ihre Beteiligung & Ihre Vorschläge! 
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